

Procès-verbal du Conseil d'école du 2^{ème} trimestre (28/02/2023)
du RPI Pérignat-Es-Allier et Saint-Bonnet

PARTICIPANTS présents		Excusés
Présidente du conseil	M. Bayon	
Représentants des municipalités	M. Decombe, Mme Bonhomme M. Buche, Mme Vinatier	
Représentants des parents d'élèves	Mme Faure, Mme De Rycke, Mme Jouniaux (maternelle) Mme Enès, Mme Parrot, Mme Garcia-Laurent, Mme Huguet (élémentaire)	
Equipe éducative	Mr Darfeuille, Mme Gerbal, Mme Oustinoff Mme Chaudesaigues, Mme Maillard, Mme Mougel	
DDEN		M. Pays
Mme l'Inspectrice		Mme Romeuf

Secrétaire de séance : Mme Gerbal

Rentrée 2023-2024

- Fermeture d'une classe en maternelle.

Remerciements de l'équipe enseignante à Messieurs les Maires pour leur intervention auprès des élus et des responsables académiques.

Remerciements aux représentants des parents d'élève pour la mise en ligne d'une pétition.

- Prévision d'effectifs : 44 en maternelle + 99 en élémentaire = 143 sur le RPI soit 24 élèves/classe en moyenne sur le RPI.

Inscriptions prévues la semaine du 27/03. Le dossier unique sera disponible sur le site de la mairie et de l'école. Prendre rendez-vous avec le centre de loisirs.

Une visite sera organisée courant juin en élémentaire.

En maternelle, les parents seront reçus dans un premier temps sans les enfants, puis seront invités à un moment de découverte avec les futurs PS au mois de juin.

Questions des parents sur les effectifs :

- Combien d'élèves viennent des logements du Bruchet ? → 6 actuellement, 1 qui arrivera en septembre 2023, 3 qui arriveront à la rentrée 2024.
- Combien d'enfants habitant à Saint-Bonnet et Pérignat ne sont pas scolarisés sur le RPI ? En connaît-on les raisons ? → A Pérignat, 2 dérogations de droit pour des familles entrantes, 1 enfant en instruction à domicile. A priori, 2 élèves sont scolarisés dans le privé. La mairie ne peut pas donner de chiffres précis car les familles ne sont pas tenues d'informer la municipalité lorsqu'elles inscrivent leur enfant dans le privé. Le solde est positif puisque 12 enfants bénéficient de dérogations entrantes.
- Quelle solution pourrions-nous trouver pour pallier cette perte d'effectif ? → Les dérogations sortantes sont systématiquement refusées sauf dérogations de droit. La baisse des effectifs est essentiellement due à un vieillissement de la population. Les élus et Mme Jouniaux partagent le constat d'un manque d'offres en locatif sur les 2 communes. Le locatif permet l'installation de familles jeunes ainsi qu'un renouvellement de la population. Les solutions envisagées sont donc la création de logements locatifs. D'autre part, les conditions d'enseignements avec des effectifs inférieurs aux communes avoisinantes ainsi que la

qualité de l'enseignement proposé méritent d'être mis en valeur pour inciter les parents à scolariser leur enfant sur le secteur. Les mairies accueillent des enfants extérieurs dont les grands-parents habitent sur les communes, une communication en direction de cette population pourrait être intéressante.

Enfin les élus déplorent le refus de scolarisation des enfants atteignant les 3 ans en début d'année qui sont par contre autorisés à s'inscrire dans le privé.

Activités éducatives et manifestations

Activités communes à la maternelle et à l'élémentaire :

- **Le 11 novembre** : Les élèves de maternelle se sont rendus au monument aux morts la veille pour en expliquer la signification. Une gerbe a été confectionnée pour les 2 communes. Lectures de lettres de poilus par les CM2 et interprétation de la chanson Craonne.
- **Evaluations nationales CP** : Réalisées du 16 au 27 janvier. Mme Gerbal et Mme Chaudesaigues ont invité les parents afin de donner des explications sur les compétences attendues pour chaque exercice et sur les résultats obtenus.
- **Cycle piscine** : chaque mardi pour les CP des 2 écoles, les CE1 et les CE2. Les élèves de MS restants sont répartis dans les autres classes. Problème soulevé : la fraîcheur de l'eau. Adultes comme enfants se sont plaints d'avoir trouvé l'eau très froide.
- **Sortie Jean Pellez** : sortie prévue vendredi 3 mars pour les classes de GS, CP et CE1. Initiation à l'athlétisme par ateliers.
- **Projet Restos du cœur** : il vient de débuter, collecte prévue vendredi 31 mars et venue du camion des Restos pour la récupération la semaine suivante.

Maternelle :

- **Projet sorcière** : Courant novembre, avec en point d'orgue, la libération d'une sorcière par les élèves de l'école grâce à la prise d'indices dans tout le village.
- **Noël** : Le Père Noël est venu à l'école pour féliciter les élèves et apporter des cadeaux pédagogiques à chaque classe. Remerciements à la Municipalité d'avoir mis Sylvain, l'employé communal, au service de l'école. Un spectacle « le flocon magique » a été offert aux élèves par la caisse de l'école.
- **Projet SMVVA** : Il se poursuit par des interventions dans les classes de Mmes Oustinoff et Gerbal.
- **Bibliothèque** : Un mercredi par mois, les élèves se rendent à la bibliothèque municipale afin d'emprunter des livres pour la classe et d'écouter une histoire racontée par Mme Ferreira, une bénévole de la commune.
- **Les 100 jours** : Depuis la rentrée, les élèves de CP comptent les jours passés à l'école. Pour le centième jour, les élèves viendront déguisés à l'école, des crêpes seront préparées en classe.
- **Opération « p'tit dej »** : Organisée par l'équipe éducative. Un grand merci aux parents pour l'achat des boîtes (107 vendues pour 50 prévues). Bénéfices 2 000€
- **La classe de Mer** : confirmation du 9 au 12 mai au centre « Le Cosse » au Grau d'Agde.

Le financement a commencé pour les parents : soit 140 euros à payer dans un premier temps, ou 35 euros par mois sur 4 mois. Participation prévue pour les parents de 175 euros. Si aide des associations, possibilité de baisser ce prix. Une demande écrite sera envoyée par les élèves. Les délégués de parents d'élèves vont faire un courrier aux maires qui le transmettront à un élu départemental pour une subvention de 500€.

Elémentaire :

- **Noël** : gouter de Noël le vendredi 16 décembre
- **Tombola Galettes** : organisée par l'équipe enseignante. Un grand merci aux parents pour leur participation. Bénéfices de 909 €.
- **Sensibilisation à l'écologie et au respect des océans** : toutes les classes ont bénéficié de l'intervention de Mr Marchandise (parent d'élève et membre de l'association Longitude181) le mardi 13 décembre sur la sensibilisation du bord de mer (CP/CE1), la biodiversité marine (CM1) et le mardi 31 janvier sur les requins (CE2) et les cachalots (CM2).
- **Lectures à la médiathèque** de 3 février pour toutes les classes de l'école.
- **Matinée jeux d'opposition** à l'Arténium de Royat le jeudi 23/02 pour les CP/CE1/CE2 avec pique-nique sur place.
- **Interventions sur les droits des enfants** de Rachel de l'OCCE deux demi-journées par classe en décembre et janvier.
- **1^{ère} intervention de Jérôme Gaillard (ERUN)** en CM1 pour une initiation à la programmation. 4 séances prévues au total pour travailler la programmation.
- **Projet classe transplantée en Normandie** : thème de l'environnement et du débarquement du 12 au 16 juin. Participation des parents de 270€ actuellement avec un paiement en 2 à 5 versements de 54€ à 135€. Demande de subvention faite auprès du ministère des armées qui pourrait se monter à 2000€. Participation de l'OCCE de 6 420,40€. Réunion prévue courant mai avec les parents.

Questions :

- Budget OCCE de l'école de Pérignat utilisé en majeure partie pour le voyage des CM1/CM2 : quelles sorties sont prévues pour les cycles 2 ?
→ *Les classes de CP/CE1 et CE1/CE2 feront une sortie scolaire à la journée. Rien n'est encore défini. L'OCCE participe à hauteur de 30% au cout du voyage des CM. Le budget est étudié pour permettre à toutes les classes de faire des sorties sur l'année en cours et d'avoir de l'argent pour commencer l'année suivante.*
- Pourquoi certaines séances de sport ne sont-elles pas réalisées ?
→ *Le volume horaire des enseignements est annualisé. Certaines séances peuvent donc être supprimées en fonction des horaires faits sur une semaine. Ex pour les cycles 2 : semaine du 20/02, il y avait la piscine (2h) et les jeux d'opposition à l'Arténium (3h) = 5h dans la semaine.*
Cas des remplaçants : ils ne connaissent pas forcément la salle de sport et peuvent préférer ne pas s'y rendre. Ils font sport dans la cour si les conditions météo le permettent.
- Les horaires de sortie : *Les enseignantes vont faire plus attention au bon respect des horaires. Les cours finissant à 16h00, les enfants ne peuvent pas être à 16h00 au portail. Il*

faut laisser le temps de l'habillage, de l'appel de la garderie. Les enseignantes en profitent pour rappeler que le portail ferme à 8h45 le matin.

- Demande d'une pause pipi l'après-midi : les enfants sont autorisés à se rendre aux toilettes l'après-midi donc il n'y a pas de pause particulière.

L'équipe éducative remercie tous les parents qui se rendent disponibles pour accompagner les différentes activités ou sorties ainsi que l'association Blackrock Games qui a fait un don de jeux aux écoles par l'intermédiaire d'une maman d'élève.

Questions à compétences municipales

1. Aménagements et travaux réalisés

Saint-Bonnet :

- Réparation d'un wc sous le préau.
- Réparation de l'alarme incendie dans le couloir.

Remerciements à la mairie et à Sylvain pour tous ces travaux.

Pérignat :

- Divers petites réparations : changements de néons, changement des gaines des câbles électriques de la sonnette du portail, réparation d'une fuite d'eau dans les toilettes des garçons, réparation du chauffage...
- Salage de la cour

Remerciements à la mairie et aux employés municipaux pour l'entretien régulier et tous les travaux et réparations effectués.

2. Demandes

Saint-Bonnet :

- Demande reformulée concernant la serrure de la boîte aux lettres
 - Consolidation du bois entourant les carrés au jardin. → *C'est prévu.*
 - Qu'en est-il des réparations de la fuite dans le couloir ? → *Ce sera fait rapidement.*
 - Compte tenu du fait que la cour est utilisée comme parking, lors de la location de la salle polyvalente, la mise en place d'arbres limitant la chaleur dans la cour n'est pas possible au centre de celle-ci. Serait-il possible comme à Pérignat d'envisager la pose de voiles d'ombrages ? → *C'est envisageable.*
 - Rafraîchissement de la peinture, plan pluriannuel. → *Le couloir est prévu cette année.*
 - Rideau salle de sieste ne tient plus.
-
- Demande a été faite aux Municipalités de mettre à disposition de l'école, pour la classe de mer, Mme Araujo ATSEM et Mme Lefoulon animatrice.
 - Volonté de l'équipe enseignante de ne pas prendre de parents accompagnateurs dans un souci d'équité et d'autonomie pour les élèves.
 - Les PS resteront à l'école avec leur ATSEM, Mme Berroyer. Une demande a été formulée auprès de Mme l'Inspectrice afin que Mme Oustinoff puisse participer à

cette classe de découverte. Mme l'Inspectrice a répondu par écrit qu'elle ne s'oppose pas à l'envoi d'un·e remplaçant·e.

→ *Ce n'est pas un problème de budget, c'est un souci d'organisation du centre de loisirs. Difficultés à trouver des remplaçants.*

Pérignat :

- Demande de changement de certains stores dans les classes.
- Où en sont les expertises du bâtiment A ? Problème des portes de placards inutilisables. → *Une contre-expertise a été faite. Ils attendent les conclusions. La mairie n'est pas maître du jeu. S'il y a une prise en charge, les travaux seront conséquents.*
- Est-il possible de budgétiser le changement de 4 ordinateurs ?
- Changer le liège sous les porte-manteaux et le panneau en liège dans la classe de CM2 dans le couloir. Voir ce qu'il est possible de faire pour que les panneaux d'affichage soient fonctionnels.

Questions parents :

A Pérignat, où en sommes-nous des travaux de la cour rouge et de la mise en place des voiles d'ombrage, de la pergola végétalisée... pour pallier à la chaleur dans les classes ?

→ *Un extracteur d'air pour faire rentrer l'air frais pendant la nuit a été posé.*

Des voiles seront posés côté est pendant les vacances d'avril. Un store sera posé sur la façade ouest. La plantation d'un arbre entre bâtiment et terrain de basket est prévue.

La pergola végétalisée est un projet plus complexe. La solution du store est plus rapide et moins couteuse.

La séance est close à 20h00

Signature de la présidente

Virginie BAYON

Signature de la secrétaire

Malorie GERBAL